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“服务业发展水平是城
市经济发展程度的重要标志
之一，河南的服务业，尤其是
高端服务业和新兴服务业领
域，还有待提高。”从物业费
由政府定价，到市场备案制，
再到市场放开，省人大代表、
河南省索克实业有限公司董
事长姜芳从业 20多年来，见
证了河南服务业不断快速成
长的整个历程。政府工作报
告中提到，2018年，河南服务
业占 GDP的比重已达 44%，
相关从业人员达 33%。结合
河南服务业的现状，姜芳在发
言中建议政府加大对服务业
企业的支持力度，进一步减税
降费，鼓励现代服务企业转型
升级，推进供给侧改革。

财政支持方面，建议政府
对不裁员或少裁员的参保企
业，给予返还一定的社保费等
优惠，促进全省服务业的结构
升级和快速发展，以服务业为
抓手带动整个经济的发展。

河南是人口大省，在服
务业方面占有很大优势，政
策方面，希望政府高度重视

服务业，把服务业的发展作
为满足居民生活需要、提高
居民生活质量、增加社会就
业的重要举措来推行，对服
务业的品牌给予扶持和倾
斜。建议政府更好地利用人
口红利，在服务行业培育河
南省的龙头企业，打造示范
性企业，更好地留住人，让老
百姓在家门口打工。同时，
建议政府能够加快出台对龙
头企业和示范型企业的具体
扶持政策，加大政府向社会
企业购买服务的力度，加快
机关后勤服务公司市场化的
改革。

省人大代表 张立勇

大力支持郑州建设国家中心城市

省人大代表、河南省高
级人民法院原院长张立勇在
审议政府工作报告时说：“今年
的政府工作报告体现了政治上
的清醒和坚定，体现了坚持发
展硬道理的决心和勇气，体现
了以人民为中心的发展思想，
我完全赞成政府工作报告。”

就支持郑州建设国家中
心城市，加快郑州大都市区
建设，张立勇提出了一系列
建议：“一是加快推进郑汴一
体化，面对日益激烈的周边
城市竞争，省里应从全省发
展大局考虑，在规划编制等

方面加快、深化推进郑汴一
体化，争取五年内两市完全
一体。二是建立高规格的郑
州国家中心城市咨询委员会，
请国家级专家学者为郑州经
济社会发展建言献策。三是
建立郑州自己的航空公司，郑
州在‘一带一路’倡议中的地
位越来越重要，成立航空公
司，可以进一步巩固扩大航空
港实验区近年来取得的工作
成果。四是提升郑州文化品
位，下一步要在教育、文化传
承保护、文明教育等方面做
出努力。五是建议省委、省

政府正式向中央报告将郑州
升格为副省级城市，更好地
建设国家中心城市。”

实力担当 奋力谱写华彩篇章

“报告强调，改革开放是
河南发展的不竭动力，也是
破解问题的唯一选择，我们
更加明确了今后的发展思
路。”省人大代表，郑州市金
水区委副书记、区长魏东说。

“改革开放40年来，全省
经济总量翻了近300倍，取得
了骄人成绩。作为一名基层
的代表、一名郑州人，我经历
和见证了郑州这几十年的发
展。”魏东说，“随着一大批国
家战略相继落地郑州，为郑州
建设国家综合交通枢纽、我省
对外开放龙头起到了巨大的
推动作用。特别是2016年国
家支持郑州建设国家中心城

市以来，我们一年一个台阶，
跑出了速度、跑出了质量，尤
其近两年，我们紧抓‘四重点
一稳定一保证’工作总格局，
坚持项目带动、项目化推进，
2018年郑州成功迈入‘万亿俱
乐部’，更加振奋人心。”

“这两年实践经验，坚定
了郑州建设国家中心城市的
信心，夯实了基础，为郑州引
领中原城市群发展创造了条
件。”魏东表示，“下一步，金水
区将坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，
深度融入‘一带一路’建设，以
开放创新促进结构调整、产业
转型，推动经济高质量发展。”

审议中，魏东建议省、市
完善国际贸易促进平台，完
善海外运营的支撑体系，支
持高新企业发展，夯实高质
量发展的根基。

省人大代表 魏东

深化改革开放推动经济高质量发展

“政府工作报告很实在，
河南一年来的发展令人振
奋。”省人大代表、河南中陆
物流配送有限公司总裁、北
京中陆世纪房地产有限公司
总经理王中海说，随着郑州
市进入“万亿俱乐部”，应更
加重视在未来发展中的定位
和规划，尤其在中美贸易战
的背景下，河南要进一步利
用好郑州航空港经济实验
区、郑州综保区航空货运枢
纽，把河南的货物卖到欧洲
及其他地方，融入“一带一
路”，进一步扩大郑州对国家

外向型经济的贡献。
当前的贸易形势带来了

一定的挑战，但同时也提供
了更大的机遇。郑州也要借
此机遇不断开拓市场。

另外，他还希望政府能
加强对非公经济的支持，尤
其是通过税收优惠政策，助
力河南企业从高速发展到
高质量发展。他希望在
2019年，政府能更加关注营
商环境和企业税费、税收的
减免，通过出台一系列的税
收抵扣、税收优惠政策，让
企业有更多的现金流能够

进行投资，助力发展、壮大，
为河南的经济发展作出更
大贡献。

省人大代表 王中海

加大对非公经济的支持力度

省人大代表、郑州市委
常委、郑州航空港经济综合
实验区党工委书记马健表
示，政府工作报告中，明确指
出坚持以郑州航空港经济综
合实验区为统领，统筹“五区
联动”“四路协同”，深度融入
“一带一路”建设，推动全方
位高水平开放。刚刚闭幕的
郑州市委全会暨经济工作会
议，进一步明确了以国家中
心城市建设为统揽，以航空
港经济综合实验区建设为引
领工作思路，把实验区摆在
引领位置，体现了省市以实
验区为突破口，带动全局发
展的战略。

“我们必将倍加珍惜，抢
抓机遇，进一步牢记使命担
当，迅速掀起新一轮发展热
潮，加快推动航空港实验区
高质量发展。过去一年实验
区经济社会发展持续呈现良
好态势，初步预测 2018年的
地区生产总值达到810亿元，
增长 12%，增速在全省县市
区、开发区排名第一，为全省
发展作出了积极贡献。”

马健建议，设立航空港
实验区专项产业发展基金，
解决重大项目基金需求，为
加快科技研发，加快高端引
领性项目和高端人才聚集，
打造先进制造的河南片区
提供保障；第二个建议，加
快国际化、现代化航空新城
建设，优先安排由国家与省
市出资或者参与的文化教
育、医疗、体育等公共服务
设施项目在实验区的布
局。加快提升实验区现代
化、国际化航空枢纽综合承
载能力，带动结构升级，营造
最优营商环境。

省人大代表 马健

航空港实验区使命越来越重

省人大代表 姜芳

促进服务业结构升级快速发展
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